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19 АВГУСТА 2005 года состоялся
пуск в эксплуатацию пресс-ножниц
производства итальянской фирмы
«Vezzani». За почти два года эксплу-
атации этот сложнейший агрегат, спо-
собный развивать усилие при резке
металла в 1700 тонн, зарекомендо-
вал себя с неплохой стороны. Метал-
лолом, пропущенный через ножницы,
выходит нужной кондиции, что в свою
очередь ведет к увеличению плотно-
сти шихты, а это — сокращение вре-
мени плавки, существенная экономия
электроэнергии. И эти факторы были

ÇÀÏËÀÍÈÐÎÂÀÍÍÛÉ ÍÀ 2007 ÃÎÄ ÂÛÕÎÄ ÎÀÎ «ÀÌÓÐÌÅ-
ÒÀËË» ÍÀ ÂÛÏËÀÂÊÓ ÄÂÓÕ ÌÈËËÈÎÍÎÂ ÒÎÍÍ ÑÒÀËÈ — ÏÐÅÄ-
ÏÎËÀÃÀÅÒÑß ÄÎÑÒÈ×Ü Â ÐÅÇÓËÜÒÀÒÅ ÊÎÐÅÍÍÎÉ ÌÎÄÅÐÍÈÇÀ-
ÖÈÈ, ÂÊËÞ×ÀÞÙÅÉ Â ÑÅÁß ÂÂÎÄ Â ÝÊÑÏËÓÀÒÀÖÈÞ ÍÎÂÎÉ
ÏÅ×È ÔÈÐÌÛ «CONCAST» È ÍÎÂÎÉ ÑËßÁÎÂÎÉ ÌÀØÈÍÛ ÔÈÐ-
ÌÛ «SMS DEMAG». ÓÂÅËÈ×ÅÍÈÅ ÎÁÚÅÌÎÂ ÏÐÎÈÇÂÎÄÑÒÂÀ ÏÎ-
ÒÐÅÁÓÅÒ Â ÑÂÎÞ Î×ÅÐÅÄÜ È ÁÎËÜØÅÃÎ ÊÎËÈ×ÅÑÒÂÀ ÐÀÑÕÎÄ-
ÍÛÕ ÌÀÒÅÐÈÀËÎÂ, ÏÐÅÆÄÅ ÂÑÅÃÎ ÄÎËÆÍÛÌ ÎÁÐÀÇÎÌ ÏÅÐÅ-
ÐÀÁÎÒÀÍÍÎÃÎ È ÏÎÄÃÎÒÎÂËÅÍÍÎÃÎ ÌÅÒÀËËÈ×ÅÑÊÎÃÎ ËÎÌÀ.
ÏÎÝÒÎÌÓ ÐÓÊÎÂÎÄÑÒÂÎÌ ÏÐÅÄÏÐÈßÒÈß ÁÛËÎ ÏÐÈÍßÒÎ ÐÅ-
ØÅÍÈÅ Î ÄÀËÜÍÅÉØÅÌ ÐÀÇÂÈÒÈÈ ËÎÌÎÏÅÐÅÐÀÁÀÒÛÂÀÞÙÅ-
ÃÎ ÏÐÎÈÇÂÎÄÑÒÂÀ.

ни кубометров грунта, подготавли-
вая котлован под будущее основа-
ние ножниц.
Затем за дело принялись плотни-

ки-бетонщики. За относительно ко-
роткий промежуток времени они
уложили в тело фундамента почти
1000 кубометров бетона. И это при
том, что сам фундамент представ-
ляет из себя сложную конструкцию,
в его составе не только основание
для самих пресс-ножниц, но и для
сопутствующих объектов: гидро-
станции, приемочного бункера. А на
фундаменте основания № 1 в соот-
ветствии с технологией 400 кубо-
метров бетона пришлось заливать
непрерывно в течение двух суток.
В настоящее время работы на

фундаменте под ножницы «Vezzani»
близятся к своему завершению.
Все установленные сроки соблю-
даются и в середине августа стро-
ительные работы будут заверше-
ны. После этого начнется монтаж
узлов и агрегатов самих ножниц.
Скорее всего,  этим  будут  зани-
маться специалисты той же фир-

— Думается, Владимир Никола-
евич, что к этому поздравлению и
к этим пожеланиям с готовностью
присоединится весь  коллектив
завода.  Ведь ЖДЦ — важное зве-
но в заводской структуре, заводс-
кие железнодорожники занимают
не последнее место в заводском
производственном процессе. Не
так ли?

— Я считаю, что наш цех — такой
же основной цех металлургического
комплекса, как сталеплавильный и
прокатные цехи. Если, например,
сталеплавильному цеху мы не пода-
дим ту же шихту, не будет плавок.
Это показал хотя бы тот неприятный
случай на пути, который произошёл
в 2005 году. Двое суток тогда про-
стоял завод.
Мы обеспечиваем  цехи  всем не-

обходимым для выпуска основной
продукции. И погрузка,  и выгрузка, и
выпуск продукции — всё производит-
ся, по большому счёту, с помощью
железнодорожного цеха.

— Что представляет собой се-
годня ваше хозяйство?
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ÍÀ ÑÒÀËÜÍÎÉ ÊÎËÅÅ ÇÀÂÎÄÀ

Â ÏÅÐÂÎÅ ÂÎÑÊÐÅÑÅÍÜÅ ÀÂÃÓÑÒÀ Ó ÒÐÓÆÅÍÈÊÎÂ
ÑÒÀËÜÍÛÕ ÌÀÃÈÑÒÐÀËÅÉ ÑÒÐÀÍÛ ÏÐÎÔÅÑÑÈÎÍÀËÜ-
ÍÛÉ ÏÐÀÇÄÍÈÊ. ÂÌÅÑÒÅ ÑÎ ÂÑÅÌÈ ÅÃÎ ÎÒÌÅ×ÀÅÒ È
ÊÎËËÅÊÒÈÂ ÆÅËÅÇÍÎÄÎÐÎÆÍÎÃÎ ÖÅÕÀ ÎÀÎ «ÀÌÓÐ-
ÌÅÒÀËË». È ÄÍ¨Ì, È ÍÎ×ÜÞ ÏÎ ÑÒÀËÜÍÎÉ ÊÎËÅÅ
ÇÀÂÎÄÀ Â ÐÀÇÍÛÕ ÍÀÏÐÀÂËÅÍÈßÕ ÂÅÄÓÒ ÎÍÈ ÑÎÑÒÀ-
ÂÛ, ÎÁÅÑÏÅ×ÈÂÀß ÖÅÕÈ ÍÅÎÁÕÎÄÈÌÛÌÈ ÃÐÓÇÎÏÅ-
ÐÅÂÎÇÊÀÌÈ.

ÍÀÊÀÍÓÍÅ ÄÍß ÆÅËÅÇÍÎÄÎÐÎÆÍÈÊÀ ÌÛ ÂÑÒÐÅÒÈ-
ËÈÑÜ Ñ ÍÀ×ÀËÜÍÈÊÎÌ ÆÄÖ ÂËÀÄÈÌÈÐÎÌ ÍÈÊÎËÀ-
ÅÂÈ×ÅÌ ÍÎÂÎÑ¨ËÎÂÛÌ È ÏÎÏÐÎÑÈËÈ ÅÃÎ ÐÀÑÑÊÀ-
ÇÀÒÜ Î ÒÎÌ, ×ÅÌ ÆÈÂ¨Ò ÑÅÃÎÄÍß ÂÎÇÃËÀÂËßÅÌÛÉ ÈÌ
ÊÎËËÅÊÒÈÂ, Ñ ÊÀÊÈÌÈ ÄÎÑÒÈÆÅÍÈßÌÈ Â ÒÐÓÄÅ
ÂÑÒÐÅ×ÀÅÒ ÑÂÎÉ ÏÐÀÇÄÍÈ×ÍÛÉ ÄÅÍÜ. À ÍÀ×ÀËÀÑÜ
ÍÀØÀ ÁÅÑÅÄÀ Ñ ÏÎÇÄÐÀÂËÅÍÈß Ñ ÏÐÅÄÑÒÎßÙÈÌ
ÏÐÀÇÄÍÈÊÎÌ È ÏÎÆÅËÀÍÈÉ ÂÛÑÎÊÈÕ ÒÐÓÄÎÂÛÕ
ÄÎÑÒÈÆÅÍÈÉ, ÊÎÒÎÐÛÅ ÏÐÎÑÈËÈ ÏÅÐÅÄÀÒÜ ÇÀÂÎÄ-
ÑÊÈÌ ÆÅËÅÇÍÎÄÎÐÎÆÍÈÊÀÌ ÑÎÒÐÓÄÍÈÊÈ ÐÅÄÀÊ-
ÖÈÈ ÇÀÂÎÄÑÊÎÉ ÃÀÇÅÒÛ.

— Оно  многофункционально. Как
бы маленький завод в заводе. Мы
абсолютно автономны, от других
цехов не зависим. Ремонт путей
производим сами, ремонт подвиж-
ного состава – сами, текущий ре-
монт локомотивов – сами, элект-
рическую часть – тоже. Всё свои-
ми силами. У нас все службы, ко-
торые требуются для завязки на пе-
ревозочный процесс, имеются, и
все они работают.  И  работают,
надо сказать, хорошо. Например, из
всего парка тепловозов пока лишь
два прошли капитальный ремонт. А
остальные отработали по 15 и бо-
лее лет. Поддерживать их в рабо-
тоспособном состоянии очень тя-
жело, но наши специалисты могут.
Это большая заслуга ремонтников
и эксплуатационников. Просто мо-
лодцы!  Я просто доволен, что на
такой изношенной технике мы мо-
жем работать . Все тепловозы ра-
ботают, все вагоны в работе, все
краны работают, все стрелки пере-
водятся. У нас практически нет не-
работающей техники. Это заслуга

чисто коллектива.
Сегодня у нас на балансе стоят

пути протяжённостью 75 километ-
ров 425 метров. Кроме этого идёт
строительство пути к отделению
слябов протяжённость 1,5 километ-
ра. Идёт строительство ветки к но-
вым ножницам «Виццани». На сле-
дующий год планируется передать
нам на баланс ещё 5 километров
путей. Мы обслуживаем 245 стре-
лочных переводов, а будет в пре-
делах 300. К настоящему времени
восстановлено капитальным ре-
монтом примерно 80% путей. К кон-
цу года выйдем на 85%. Это полное
обновление пути, начиная от «по-
душки» и заканчивая верхним стро-
ением – заменяем все шпалы, изно-
шенные рельсы, стрелки.  На следу-
ющий год останется восстановить
капитальным ремонтом оставшие-
ся 15%, и лет на 15 мы забудем о
капремонте путей. Здесь  я хочу
выразить признательность руковод-
ству завода за то, что они вклады-
вают в это большие финансовые
средства. Прикиньте сами: ремонт

одного километра пути обходится в
миллион рублей, купить одну стрел-
ку – надо 400 тысяч рублей. Очень
большие расходы. Не один милли-
он, а десятки миллионов ежегодно
выделяются только на ремонт пу-
тей. В результате за последние три
года проделана огромная работа.
Три года назад была проблема с

локомотивным парком. Старые теп-
ловозы требовали ремонта, а ре-
монтировать  было нечем . Было
очень тяжело. В этом вопросе нам
очень помогло руководство пред-
приятия. В настоящее время име-
ются запчасти, так что есть воз-
можность производить ремонт ло-
комотивов. Один тепловоз отправ-
лен на ремонт в г. Людиново Калуж-
ской области, на что нам было вы-
делено пять  миллионов рублей.

среднем  по 650 тысяч тонн грузопе-
ревозок, то сейчас за месяц перево-
зим по 720-750 тысяч тонн. Это норма
на 12-13 тепловозов, а мы пока справ-
ляемся, используя 11 единиц и нара-
щивая объём грузоперевозок. Так, в
июне было перевезено 708 тысяч тонн
грузов, а в июле выходим на 750 ты-
сяч тонн при плане 691,5 тысячи. Про-
изводительность труда по сравнению
с прошлым годом выросла почти на
три процента — показатель, я считаю,
хороший.
Многое значит такой важный каче-

ственный показатель, как оборот ва-
гонов. В прошлом году мы его посто-
янно не выполняли. За нынешнее по-
лугодие в течение трёх месяцев идёт
его выполнение. Так что вагоны стали
меньше простаивать , оборачивае-
мость их повышается, и это тоже ра-
дует.
Как положительную  тенденцию

хочу отметить  то, что в цехе суще-
ственно сократилась текучесть кад-
ров. Сейчас нет такого, как было со-
всем недавно, когда мы десятками
увольняли людей за прогулы, за упот-
ребление спиртных напитков на рабо-
чих местах.  Повысилась  трудовая
дисциплина, возросла ответствен-
ность людей за завод, за цех, за пору-
ченное дело. Одним словом, отпала
проблема кадров. Штат машинистов
у нас заполнен, штат слесарей-ремон-
тников — тоже. Так же и по другим
участкам, кроме путейцев, штат ко-
торых пока не укомплектован. Но с
этим контингентом трудности везде,
в том числе и на дорогах РЖД.
Если говорить о лучших коллекти-

вах и лучших работниках, то в пер-
вую очередь я хотел бы назвать на-
ших ремонтников и движенцев. Это
их основная заслуга в достижении
названных трудовых показателей.
Следует отметить таких работников,
как слесарь  по ремонту тепловозов
Михаил Андреевич Головков, началь-
ник третьей смены Алексей Алексан-
дрович Бондаренко, диспетчеры
Светлана Михайловна Кулявская и
Евгений Владимирович Коробченко,
машинист тепловоза Александр Ни-

Сейчас нам выделяют ещё более
пяти миллионов рублей на ремонт
трёх дизелей и трёх гидропередач
— основных узлов тепловозов. Так
что, надеюсь, и в этом году будет
возможность поддерживать тепло-
возы в работоспособном состоя-
нии.
Кстати, только что в цехе была

с проверкой комиссия Желдорнад-
зора. Это федеральная надзорная
служба. Она была у нас с провер-
кой и в прошлом году и тогда раз-
делала нас, как говорится, в пух и
прах. На этот раз члены комиссии,
по их словам, поразились произо-
шедшими у нас изменениями в луч-
шую сторону. Такое их мнение от-
ражено и в составленном ими акте
проверки.

— Накануне профессиональ-
ного праздника, как водится, под-
водят итоги трудовой деятельно-
сти, называют лучших. Давайте
поговорим об этом.

— В текущем году мы вышли на
неплохие показатели. Если в про-
шлом году мы делали за месяц  в (Окончание на стр. 2).

немаловажными в принятии реше-
ния о закупке еще одних ножниц той
же фирмы.
Место для их установки было

отведено недалеко от цеха подго-
товки лома. Расчистили площадку,
подготовили необходимую доку-
ментацию, и в апреле этого года
специалисты Комсомольского фи-
лиала ОАО «Хабаровская ремонт-
но-строительная компания» при-
ступили к работам. На первона-
чальном этапе строительства при-
шлось выбрать и переместить сот-

мы, которая и вела строительство.
Опыт у них есть, да и разобраться
в хитросплетениях гидравлики, си-
ловых кабелей и многого другого им

проще. Ведь они на этом немаловаж-
ном пусковом объекте с самого на-
чала.

Ñ. ÁÛÊÎÂ.
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колаевич  Паньков,  монтёр пути
Сергей Николаевич Леонович, мас-
тер по ремонту подвижного соста-
ва Александр Алексеевич Лоску-
тов, бригадир слесарей-электриков
Александр Васильевич Овчинни-
ков. И ещё многих можно перечис-
лить в ряду лучших. Очень отрад-
но, что все стараются работать на
конечный результат. Люди чувству-
ют, что завод на подъёме, что мож-
но спокойно трудиться и достойно
получать заработную плату, что не
придётся искать  работу где-то в
другом месте. Это, повторюсь, по-
ложительно сказывается и на дис-

СРЕДИ фотогра-
 фий на Доске
 почёта ЖДЦ —

снимок Алексея  Алек-
сандровича Бондаренко.

— Это руководитель
нашей лучшей бригады,—
объяснили в управлении
цеха,— начальник тре-
тьей смены.
В том, что третья сме-

на вышла в число лучших,
немалая заслуга её руко-
водителя, требователь-
ного и знающего своё дело
специалиста. Алексей
Александрович сумел
сплотить коллектив, привить каждому чувство ответственно-
сти за добросовестное выполнение своих служебных обязан-
ностей по обеспечению бесперебойного обеспечения заводских
цехов грузоперевозками.
А коллектив в его подчинении немалый: 10 машинистов теп-

ловозов и 10 составителей поездов, 5 грузчиков, 3 крановщика
и 3 подкрановых рабочих, осмотрщик вагонов, 2 оператора элек-
трической централизации стрелок, 2 приёмосдатчика, диспет-
чер третьего маневрового района. Бригада слаженная, органи-
зованная. Тепло отзывается Алексей Александрович о каждом
из своей бригады. Но особенно выделяет работу таких опыт-
ных специалистов, как диспетчер третьего маневрового райо-
на Татьяна Николаевна Тарасова, операторы Марина Семёновна
Баринова и Марина Анатольевна Шейкина.
Помогает А.А. Бондаренко организовать чёткую работу бри-

гады большой личный трудовой опыт. В следующем году испол-
нится 30 лет с тех пор, как бывший моряк, отслужив срочную
службу в армии, приехал в Комсомольск и устроился на завод
«Амурсталь». На различных производственных участках при-
шлось потрудиться за эти годы. Начал составителем поездов,
затем был диспетчером, старшим диспетчером, а затем на-
значили его начальником смены. И вот уже почти 10 лет тру-
дится Алексей Александрович в этой должности.

Í. Ô¨ÄÎÐÎÂ.
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ÍÀ ÑÒÀËÜÍÎÉ ÊÎËÅÅ ÇÀÂÎÄÀ
(Окончание. Начало на стр. 1). вых тепловоза и хотя бы два же-

лезнодорожных крана. Завод разви-
вает производство, объёмы пере-
возок растут. А тепловозный парк,
как я уже сказал, очень старый, так-
же и краны. Как купили их в 80-х
годах, так и эксплуатируем. Даже
капитальный ремонт не проводил-
ся. Все моторесурсы, все моточа-
сы они давно выработали. Благода-
ря умению и энтузиазму наших ре-
монтников они ещё находятся  в
строю, но долго уже не выдержат.
Надо приобретать новые, другого
выхода нет, хотя это и дорого: теп-
ловоз стоит 25-35 миллионов руб-
лей, кран — 9-12 миллионов.

депо у нас, как я отмечал, трудятся
опытные, смекалистые слесари-ре-
монтники. Но на участке нет, к при-
меру, ни одного индукционного на-
гревателя. Чтобы снять с вала ту
же шестерню, ее приходится нагре-
вать автогеном и потом сбивать с
помощью клиньев. Это трудоёмко,
и к тому же шестерня при этом пор-
тится, так как автогеном равномер-
но деталь  нагреть невозможно, и
повторно её уже не используешь. А
при индукционном нагреве она лег-
ко снимается.
Нет у нас средств малой меха-

низации, а между тем они выпус-
каются в широком ассортименте,
и заводы-изготовители их широко
рекламируют и предлагают. Мы бы
рады их иметь, но… Вот, например,
в проспекте во всей красе рихтов-
щики, о которых я упоминал. Эта
техника сама автоматически рих-
тует путь, автоматически выправ-
ляет его. Стоит компьютер, на ра-
бочем  месте из путейцев лишь
один оператор, сидящий за компь-
ютером. Да, приобрести такую тех-
нику затратно, но ведь она быстро
окупит себя.
Далее. Мы ставим перед собой

задачу ускорить процесс перевоз-
ки грузов. Для этого нам надо сде-
лать  электрическую централиза-
цию  всех стрелок.  В настоящее
время из 245 стрелок автомати-
чески переводятся лишь 124, а ос-
тальные вручную. Что это значит?
Это значит,  что перед  стрелкой
надо остановить тепловоз, подой-
ти к ней и перевести её, затем сно-
ва сесть в тепловоз, разогнать его
до нужной скорости. Теряется вре-
мя , и немалое. Автоматический
перевод стрелки занимает 0,45 се-
кунды. А здесь на остановку тепло-
воза требуется минута, на перевод
стрелки — ещё минута и так далее.
На всё это в среднем уходит 5-6
минут. 10 таких операций — и уже
целый час потерян. А в смену их
делается не 10, а сотни. Если про-

ÍÀ×ÀËÜÍÈÊ ÑÌÅÍÛ

циплине, и на производственных
показателях.

—  Складывается такое впе-
чатление, что в цехе в настоящее
время нет никаких проблем.

— Когда в коллективе считают,
что проблем нет, это плохо. Это
значит, что наступило самоуспоко-
ение, нет стремления вперёд, нет
желания развиваться. Это уже не
работа. Проблемы были, есть и, ду-
мается, будут и в дальнейшем. Чем
мы обеспокоены сейчас? Очень
беспокоит нас наша отслужившая
своё техника. Желательно в теку-
щем году нам приобрести три но-

Вторая наша проблема — в со-
держании путей. Мы их капитально
отремонтировали, но их после это-
го требуется содержать в порядке.
Стараемся это делать, но с помо-
щью лопаты и лома — техники вче-
рашнего дня — многого не добьёшь-
ся. Нам надо приобретать путейс-
кую технику, средства малой меха-
низации, которых у нас вообще нет.
Это домкраты, шпалоподбойники,
рельсошлифовальные и рельсо-
пильные станки, рихтовщики, пере-
движные электростанции. Речь не
только о путейцах, которые не име-
ют средств малой механизации. В

В СЛУЖБЕ
электро-
х о з я й -

ства железнодо-
рожного цеха ОАО
«Амурм ет алл»
бригаду слесарей-
электриков воз-
главляет Алек-
сандр  Васильевич
Овчинников. Он по
праву входит в
трудовую элиту
профессионалов,
на которых, как го-
ворится, держится
производственная
деятельность  кол-
лектива. Думаю, на
меня не обидятся

ÑÏÅÖÈÀËÈÑÒ ÏÎ ÏÐÈÇÂÀÍÈÞ
тыми специалистами цеха, вступать в спор, добиваться
разъяснения причин неисправностей электрических схем, са-
мостоятельно изучать многочисленные схемы, читать спе-
циальную литературу. В результате несмотря на молодость
Саша быстро повышал свою квалификацию, заслужил при-
знание у «профессионалов».
Сегодня Александр Васильевич сам передает опыт моло-

дым рабочим, часто исполняет обязанности начальника служ-
бы электрохозяйства, стал незаменимым специалистом цеха.
Не раз благодаря его мастерству, профессиональному мас-
терству одного человека, удавалось в короткий срок ликви-
дировать аварийные ситуации. Без сомнения, именно для
таких специалистов прописан пункт 2.7 в Положении об опла-
те труда руководителей, специалистов служащих и рабочих
ОАО «Амурметалл», где говорится об индивидуальных окла-
дах. В ЖДЦ этот пункт пока, к сожалению, не применяется.
Сколько еще надо иметь аварийных ситуаций, чтобы по дос-
тоинству оценить эти кадры, в том числе и повышением за-
работной платы?
За плечами Александра Васильевича  большой жизненный

опыт, ему есть чем поделиться и о здоровье, и о новинках
техники, и о политике. По-видимому, эта разносторонняя ув-
леченность знаниями в разных областях, общительность, тру-
долюбие снискали ему авторитет всего коллектива.
Александр Васильевич входит в состав цехового профсо-

юзного комитета, его советы и предложения не раз рассмат-
ривались на заседаниях.
С родным железнодорожным цехом у Александра Васи-

льевича связана и семейная жизнь: в 1988 году он познако-
мился с молодой девушкой  Светой, которая по окончании
техникума устроилась на работу в ЖДЦ, на участок СЦБ.
Сегодня их семье уже 18 лет, а на заводе рождается новая
трудовая династия: их старший сын, студент горно-метал-
лургического техникума, проходит практику на ОАО «Амур-
маталл».

 À. ÕÈËÊÎÂ,
ïðåäñåäàòåëü ïðîôñîþçíîãî êîìèòåòà ÆÄÖ.

считать, получаются очень большие
убытки. Перевод стрелок на элект-
рическую централизацию  прямо
сказывается на ускорении произ-
водственного процесса, на получе-
нии экономической выгоды. Тот же
объём перевозок можно обеспечить
меньшим количеством тепловозов.
Вот почему мы очень остро ставим
этот вопрос.
Очень надеюсь, что малая меха-

низация появится и у нас, без этого
не обойтись. Ведь выгоднее рабо-
тать меньшим числом, но на техни-
ке, чем большим и вручную. Да и
результаты труда получаются каче-
ственнее.

— Владимир Николаевич, мо-
жет быть, в преддверии празд-
ника и не к месту  говорить об
этом, но что есть, то есть. В нача-
ле нашей беседы вы упомянули
о ЧП по вине железнодорожни-
ков, в результате которого завод
простоял два дня. Выходит, без
аварийности не обходится?

 — Да, к сожалению, в этом году
у нас произошло два аварийных
случая. Два случая, а три года на-
зад, когда я пришёл сюда, помню, за
одни сутки было 17 сходов подвиж-
ного состава. И в основном по при-

чине плохого технического состояния
путевого хозяйства и локомотивов.
Сейчас же, если что случается, то
только из-за человеческого фактора:
кто-то где-то допустил ошибку. Вот и
названные два инцидента произош-
ли  по этой же причине, причём оба в
конце смены. Не скажу, что виновни-
ки большие разгильдяи. Подвела их
спешка. В конце смены старались
скорее всё доделать  и смениться.
Отсюда и ошибки в работе. Это чело-
веческий фактор, а по причине пло-
хого состояния путей или локомоти-
вов происшествий в настоящее вре-
мя нет. По названным ЧП были при-
няты соответствующие меры с тем,
чтобы в дальнейшем исключить по-
добные случаи.

— Как предполагается отметить
праздник?

— Проведём торжественное со-
брание, отметим лучших работников.
Попросим руководство завода выде-

лить средства на подарки для наших
передовиков. Надеемся, что нам пой-
дут навстречу, оценивая наш вклад
в трудовые достижения предприятия.
Решили также организовать для же-
лающих коллективное спортивно-
культурное мероприятие. Проведём
его на Амурсталевской сопке, на рас-
положенной там лыжной базе. Будет
концерт, будут весёлые старты, шут-
ки, танцы, задушевные песни, дымя-
щиеся шашлыки и многое другое, чем
надолго запомнится этот празднич-
ный день.

Áåñåäó ïðîâ¸ë Í. ÁÀÁÊÎÂ.

другие заслуженные ветераны, если я в этот День железно-
дорожника расскажу о Саше, как его уважительно называют
в коллективе. А настоящее уважение в трудовом коллекти-
ве заслужить не так просто: здесь не в цене сила, болтли-
вость, блатная  бравада, лень, работа «тяп-ляп». Здесь це-
нят профессиональное мастерство, ум, добросовестность,
порядочность. Все эти деловые и человеческие качества у
Саши формировались в том числе и в коллективе железнодо-
рожного цеха. Пришёл он в цех в августе 1983 года после
окончания  профессионального училища №23, где получил
специальность электромонтера. В октябре того же года  ушел
в армию, а с декабря 1986 года  вновь в  коллективе железно-
дорожников завода «Амурсталь». С первых дней он стре-
мился досконально освоить все секреты своей новой  про-
фессии – профессии слесаря-электрика по ремонту теплово-
зов и дизель-электрических кранов. Этому способствовала
его хорошая черта: без ложного стеснения общаться с масти-
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— Что было предпринято в пла-
не ремонта вышедшего из строя
барабана?

— Ситуация сложилась непростая.
От вышедшего из строя оборудова-
ния в ЛПЦ зависит напрямую произ-
водство тонкого листа и работа цеха
гнутых профилей. Сам процесс изго-
товления такого барабана очень слож-
ный, трудоёмкий и долгий и состав-
ляет около двух месяцев. Была сде-
лана попытка заказать его на маши-
ностроительных заводах в других
регионах России, но она не увенча-
лась успехом. Поэтому основатель-
но рассмотрели два других вариан-
та по выходу из создавшегося поло-
жения.
Первый — изготовить барабан в

ООО «Амурметалл-Литьё». Для воп-
лощения этой идеи надо было бы рас-
консервировать и запустить в рабо-
ту электросталеплавильную печь
№ 1 ЭСПЦ № 1. Но запускать в не-
действующем  цехе электростале-
плавильную печь было нецелесооб-
разно — это обошлось бы намного до-
роже и хлопотнее, чем привлечь к вы-
полнению необходимой работы сто-
роннюю организацию. Поэтому реше-
но было взять за основу второй ва-
риант. Этот вариант предполагал из-
готовить барабан в литейном цехе
Комсомольского-на-Амуре судо-
строительного завода. Для этого был
просчитан, составлен соответству-
ющий график выполнения всех необ-
ходимых работ.

— Какую помощь в этом процес-
се оказали специалисты-литейщи-
ки, ведь на судостроительном за-
воде нет опыта в выполнении по-
добных заказов?

— Мы хорошо понимали, с какими
трудностями придется столкнуться
нашим партнёрам, поэтому, конеч-
но же, старались оказать им необ-
ходимую помощь. Подготовили мо-
дельную оснастку. Наши специалис-
ты выезжали непосредственно на
судостроительный завод, где кон-

Ïî ñëåäàì íàøèõ ïóáëèêàöèé

Ïîìîãóò êîðàáåëû
29 ÈÞËß, ÂÎ ÂÐÅÌß ÒÐÀÄÈÖÈÎÍÍÎÃÎ ÐÅÉÄÀ ÏÎ ÏßÒÍÈÖÀÌ,
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ÊÎÒÎÐÀß ÂÎÇÍÈÊËÀ Â ËÈÑÒÎÏÐÎÊÀÒÍÎÌ ÖÅÕÅ. ÍÀ ÑÒÀÍÅ «1700»
ÂÛØÅË ÈÇ ÑÒÐÎß ÏÅÐÅÄÍÈÉ ÁÀÐÀÁÀÍ ÏÅ×ÍÎÉ ÌÎÒÀËÊÈ. ÎÏÅÐÀ-
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ÂÛÁÛÂØÈÉ ÈÇ ÑÒÐÎß ÁÀÐÀÁÀÍ ÑÍßÒÜ. ÄÀÒÜ ÅÌÓ ÎÑÒÛÒÜ È ÇÀÒÅÌ
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ÄÅËÈÒÜÑß Ñ ÐÀÁÎÒÀÌÈ ÏÎ ÅÃÎ ÍÀËÀÄÊÅ.

ÂÌÅÑÒÎ ÑËÎÌÀÍÍÎÃÎ ÁÀÐÀÁÀÍÀ ÐÅØÅÍÎ ÁÛËÎ ÍÀ ÂÐÅÌß ÓÑ-
ÒÀÍÎÂÈÒÜ ÐÅÇÅÐÂÍÛÉ. È ÓÆÅ Â ÁËÈÆÀÉØÅÅ ÂÎÑÊÐÅÑÅÍÜÅ ÝÒÀ
ÐÀÁÎÒÀ ÁÛËÀ ÂÛÏÎËÍÅÍÀ È ÐÅÇÅÐÂÍÛÉ ÁÀÐÀÁÀÍ ÇÀÍßË ÑÂÎ¨
ÏÎËÎÆÅÍÍÎÅ ÌÅÑÒÎ ÍÀ ÑÒÀÍÅ «1700» Â ËÏÖ.

Î ÒÎÌ, ÊÀÊ ÐÀÇÂÈÂÀËÈÑÜ ÑÎÁÛÒÈß ÄÀËÜØÅ, ÐÀÑÑÊÀÇÀË ÓÏ-
ÐÀÂËßÞÙÈÉ ÄÈÐÅÊÒÎÐ ÎÎÎ «ÀÌÓÐÌÅÒÀËË-ËÈÒÜ¨» À.Ì. ÍÅÊÐÀÑÎÂ.

сультировали корабелов, как надо
сделать ту или иную технологичес-
кую операцию. Помогали произво-
дить сборку, решали по ходу воз-
никающие вопросы — словом, при-
нимали активное участие в техно-
логическом процессе. Они, дей-
ствительно, никогда не занимались
такими отливками, а мы их отли-
вали регулярно, такова уж специ-
фика нашего металлургического
предприятия.

— Как на сегодняшний день
обстоят дела со сборкой нового
барабана?

— 23 июля барабан был залит —
т.е. изготовлена его соответству-
ющая форма, собрана и залита ме-
таллом. В настоящее время его об-
рубают, зачищают, шлифуют и под-
вергают термической обработке.

— Когда он же будет достав-
лен на «Амурметалл»?

— Согласно графику, 6 августа
он должен находится уже на нашем
предприятии. Здесь им будут зани-
маться  ремонтно-механические
цеха. Он пройдет цикл механичес-

ких обработок. Затем его соберут и
доведут до состояния полной рабо-
чей готовности, и  23 августа бара-
бан отправят в ЛПЦ.
В настоящее время мы идем чет-

ко по графику. Срывов или каких-либо
отставаний пока не было. Надеем-
ся, что и в дальнейшем всё будет
проходить в штатном режиме.

— В настоящее время в ЛПЦ
временно установлен резерв-
ный барабан. Каково его техни-
ческое состояние?

— Да, резервный барабан уста-
новлен и работает. Правда, он уже
свой срок выработал и его техно-
логическое состояние тоже остав-
ляет желать лучшего, но другого у
нас нет. Ждём изготовления ново-
го. А затем и по резервному бара-
бану, очевидно, соответствующими
службами «Амурметалла» тоже
будут приняты определённые реше-
ния. Для нас сейчас самое главное
— выполнить тот объём работ, ко-
торый был намечен графиком, и про-
вести работы с  хорошим  каче-
ством, чтобы ЛПЦ получил барабан,
который так необходимый в листоп-
рокатном производстве.

Î. ÁÎÃÄÀÍÎÂÀ.

Перерасход электроэнергии и ма-
териалов на выпуск продукции ве-
дёт к повышению её себестоимос-
ти и отрицательно сказывается на
финансовой деятельности предпри-
ятия. С целью снижения себестои-
мости выпускаемой продукции при-
казом генерального директора уп-
равляющей организации основным
производственным цехам — ЭСПЦ
№ 2, СПЦ и ЛПЦ — определены за-
дания по экономии средств за счёт
снижения норм расхода от установ-
ленных в бюджете на второе полу-
годие текущего года. Начальникам
названных цехов приказано взять
под личный контроль снижение зат-
рат в своих цехах.
Начальники ЦГП, ЦПЛ, ЖДЦ, РМЦ

№ 1 и № 2, АТЦ, КГЦ, электроцеха,
энергоцеха и ЦЗЛ должны разрабо-
тать  и представить  план  своих
мероприятий по снижению затрат
на второе полугодие.

Îôèöèàëüíî

Ñíèæåíèå çàòðàò —
âàæíàÿ çàäà÷à

Издано распоряжение директора
по производству ОАО  «Амурме-
талл» о необходимости проводить
ежегодный комиссионный осмотр
внутрицеховых железнодорожных
путей. Преследуется цель обеспе-
чить высокий уровень технологии
работы цехов, безопасность движе-
ния и промышленную безопасность
при производстве маневровых ра-
бот. Осмотры должны проводиться
два раза в год — весной и осенью.
В осмотровую комиссию должны
включаться работники ЖДЦ и пред-
ставитель проверяемого цеха. Ко-
миссионная проверка должна про-
водиться с обязательным присут-
ствием начальника службы пути
ЖДЦ. Выявленные замечания, ка-
сающиеся неисправностей и от-
ступлений от правил содержания
цеховых железнодорожных путей
должны отражаться в актах и пре-
доставляться в производственный
отдел предприятия.

Îá îñìîòðå
æåëåçíîäîðîæíûõ

ïóòåé

Для обеспечения целенаправ-
ленной работы по укреплению тру-
довой дисциплины в подразделени-
ях предприятия начальникам цехов
приказано утвердить  под своим
председательством соответствую-
щие цеховые комиссии в количестве
3-5 человек, в число которых вклю-
чить председателей цеховых коми-
тетов профсоюза. Комиссии долж-
ны ежемесячно анализировать со-
стояние трудовой дисциплины, вы-
являть факторы, способствующие
возникновению нарушений, прово-
дить необходимые мероприятия по
укреплению трудовой дисциплины.
Утверждён порядок рассмотре-

ния нарушений трудовой дисципли-
ны в ОАО «Амурметалл».

Óêðåïëÿòü òðóäîâóþ
äèñöèïëèíó

С 1 августа введено в действие
Положение об оценке культуры
производства.  Ставится  задача
обеспечить культуру производства
в подразделениях и на территории
предприятия — улучшить санитар-
ное состояние в цехах, на рабочих
местах, на  закреплённой за ними
территории, а также создать безо-
пасные условия труда.
Согласно Положению, коллекти-

вы цехов, набравшие от 4,1 до 5,0
баллов, получают оценку «Цех вы-

Êóëüòóðå
ïðîèçâîäñòâà —
äîëæíóþ îöåíêó

КОМПЛЕКС МЕРОПРИЯТИЙ, ПРЕ-
ДУСМАТРИВАЮЩИХ МОДЕРНИЗА-
ЦИЮ  ПРОИЗВОДСТВА В ОАО
«АМУРМЕТАЛЛ» ДО 2011 ГОДА,
ДАЁТ ВОЗМОЖНОСТЬ КАЖДОМУ
РАБОТНИКУ ПРЕДПРИЯТИЯ ИС-
ПОЛЬЗОВАТЬ СВОЙ ТВОРЧЕСКИЙ
ПОТЕНЦИАЛ.
С целью развития творческой ини-

циативы работников, направленной
на повышение основной деятельнос-
ти предприятия и улучшение социаль-
ной и управленческой деятельности,
приказом генерального директора от
26.07.2007 г. № 1150 утверждено и
введено в действие с 01.08.2007 г.
«Положение о выплате вознагражде-
ний за рационализаторские предложе-
ния и предложения по улучшению со-
циальной и управленческой деятель-
ности предприятия».
Выплата вознаграждений произво-

дится по трем видам предложений:
-  по предложениям, направленным

на улучшение социальной и управлен-
ческой деятельности предприятия;

Ðàöèîíàëèçàòîðñòâî

ÍÎÂÎÅ Â ÎÏËÀÒÅ ÇÀ ÐÀÖÈÎÍÀËÈÇÀÒÎÐÑÊÈÅ ÏÐÅÄËÎÆÅÍÈß
жений главными специалистами и
принятия их к внедрению авторам
выплачивается вознаграждение в
размере 300 рублей (каждому) по
ведомости, составленной ведущим
инженером по рационализаторской
работе ПТО, утвержденной дирек-
тором по персоналу и общим воп-
росам; в/о – 173.

3. За рационализаторское пред-
ложение, прошедшее экспертизу и
принятое к внедрению в производ-
ство, авторам выплачивается воз-
награждение в зависимости от сум-
мы годового экономического эффек-
та, полученного в первом году ис-
пользования рационализаторского
предложения (первые двенадцать
месяцев с начала использования)
или за период фактического исполь-
зования (менее одного года).
Размер вознаграждения за раци-

онализаторское предложение с эко-
номическим эффектом определяет-
ся по следующей шкале (см. табл.):

4. Рационализаторское предло-

-  по рационализаторским пред-
ложениям с экономическим эффек-
том;

-  по рационализаторским пред-
ложениям без экономического эф-
фекта.
Предложения, направленные на

улучшение социальной и управлен-
ческой деятельности предприятия,
представляются авторами в произ-
вольной форме в заводской совет
по рационализации. В срок не позднее
одного месяца со дня получения
предложений заводской совет реко-
мендует полученные предложения к
рассмотрению главными специали-
стами завода по принадлежности.

1. За подачу рационализаторских
предложений, авторам выплачива-
ется вознаграждение в сумме 100
рублей (каждому) по ведомости,
составленной ведущим инженером
по рационализаторской работе ПТО,
утвержденной директором по пер-
соналу и общим вопросам; в/о – 173.

2. После рассмотрения предло-

жение без экономического эффекта
– предложение, не создающее эко-
номии, а создающее иной положи-
тельный эффект (улучшение усло-
вий труда, техники безопасности,
экологии), определяется в зависи-
мости от его действительной цен-
ности с учетом технического и ино-
го положительного эффекта, созда-
ваемого предложением.
Размер вознаграждения за раци-

онализаторское предложение без
экономического эффекта определя-
ется согласно коэффициентам, учи-
тывающим достигнутый положи-
тельный эффект, объем использо-
вания, сложность решения техни-
ческой задачи, и не может быть ме-

нее 500,0 рублей и не более
12 000,0 рублей.

5. С целью организации рациона-
лизаторской работы в цехах прика-
зом по предприятию от 26.07.2007 г.
№ 1138 начальники цехов обязаны
из числа инженерно-технических ра-
ботников назначить  уполномочен-
ных по рационализации, которым
ежемесячно выплачивается воз-
награждение в следующих размерах:

- за оформление не менее 3-х ра-
ционализаторских предложений –
500 руб.,

- за оформление не менее 5-ти
рационализаторских предложений –
700 руб.,

- за оформление более 10-ти ра-
ционализаторских предложений –
1 000 руб.

Ã. ÁÓËÀÍÎÂÀ,
âåäóùèé èíæåíåð ÏÒÎ

ïî ðàöèîíàëèçàòîðñêîé ðàáîòå.
Òàáëèöà

0,5%+21800 ðóá., íî íå áîëåå 50,0 ò. ðóá.
1%+11800 ðóá.

Îò 1.000.000 è âûøå

Îò 500.000 äî 1.000 000

Îò 50.000 äî 500.000

Âîçíàãðàæäåíèå
çà ðàöèîíàëèçàòîðñêîå ïðåäëîæåíèå

Ñóììà ýêîíîìèè çà ãîä
èëè ïåðèîä ôàêòè÷åñêîãî

èñïîëüçîâàíèÿ, ðóá.

2%+1800 ðóá.

С целью привлечения, закрепле-
ния, профессионального становле-
ния и развития молодых работни-
ков принято решение о создании на
предприятии «Союза молодых ме-
таллургов». В связи с этим издано
распоряжение директора по персо-
налу и общим вопросам, в котором
намечена дата проведения органи-
зационного собрания «СММ». Оно со-
стоится 9 августа в 16 часов в кон-
ференц-зале. Начальникам подраз-
делений необходимо до 6 августа
представить кандидатуры для уча-
стия в первом собрании по вопро-
су создания «СММ». Возраст канди-
датов должен быть не старше 32 лет.

Ñîçäà¸òñÿ ÑÌÌ

сокой культуры производства». Им
выплачивается премия из расчёта
100 рублей на одного работающего
и фактической численности за от-
чётный месяц. На премирование
руководителей, в том  числе на-
чальников и заместителей началь-
ников, специалистов и служащих,
выделяется 30% от суммы преми-
рования цеха.
Коллективам цехов, набравшим

средний балл от 3,1 до 4,0, допол-
нительная премия не выплачива-
ется.
Коллективы цехов, набравшие

средний балл от 1,0 до 3,0, получа-
ют  оценку «Цех неудовлетвори-
тельной культуры производства».
Начальникам цехов, получивших
такую оценку, снижается на 5,0%
размер производственной премии.
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Îòâåòñòâåííîñòü çà ñîäåðæàíèå
ðåêëàìû íåñóò ðåêëàìîäàòåëè.

Òî÷êà çðåíèÿ ðåäàêöèè íå âñåãäà
ñîâïàäàåò ñ ìíåíèåì àâòîðîâ.

Ïîäïèñàíî â ïå÷àòü 02.08.2007 ã.
Ãàçåòà îòïå÷àòàíà îôñåòíûì ñïîñîáîì

â òèïîãðàôèè «Æóê». Òèðàæ 1000

Ãàçåòà çàðåãèñòðèðîâàíà â Ðåãèîíàëüíîì
óïðàâëåíèè ïî ïå÷àòè (ã. Õàáàðîâñê).

Ðåã. íîìåð ÏÈ ¹ 15-0648.

È.î. ðåäàêòîðà
Í.Ô. ÁÀÁÊÎÂ.

Ôîòîêîððåñïîíäåíò
Àëåêñåé ÒÅÏËßÊÎÂ.

ПОЛПРЕД и озвучил столь
пессимистические сроки,
исходя из темпов пере-

селения, складывающихся в после-
дние 5 лет. Площадь жилищного фон-
да на Дальнем Востоке на 1 января
2007 года составляла 132,4 млн. кв.
м, из которых 7% (около 9 млн. кв.
м) находится в аварийном состоя-
нии. Но это официальная статисти-
ка. Как отмечалось на совещании,
реально ветхого жилья значитель-
но больше. Просто местные влас-
ти всеми силами пытаются не при-
знавать аварийное состояние до-
мов, так как за этим, по закону, дол-
жно последовать расселение жиль-
цов, денег на которое ни в муници-
палитетах, ни в региональных бюд-
жетах нет. Для сравнения можно
сказать, что в целом в стране доля
ветхого жилого фонда не превыша-
ет 3,2% от общей площади. Дальне-
восточники и здесь  оказались  в
худших условиях, в сравнении с
жителями остальных федеральных
округов.
Впрочем, приехавший в Хаба-

ровск специально для контроля за
выполнением установок президен-
та РФ помощник Владимира Путина
Игорь Шувалов заверил, что на 200
лет процесс не затянется. Он уве-

Åùå 200 ëåò â õðóùîáàõ è áàðàêàõ?Ïðîáëåìû ÆÊÕ

ÁÎËÅÅ 200 ËÅÒ ÍÅÎÁÕÎÄÈÌÎ ÄËß ÏÅÐÅÑÅËÅÍÈß ÆÈÒÅËÅÉ ÄÀËÜ-
ÍÅÃÎ ÂÎÑÒÎÊÀ ÈÇ ÂÅÒÕÎÃÎ ÆÈËÜß. ÒÀÊÀß ÈÍÔÎÐÌÀÖÈß ÏÐÎ-
ÇÂÓ×ÀËÀ ÍÀ ÊÎÎÐÄÈÍÀÖÈÎÍÍÎÌ ÑÎÂÅÙÀÍÈÈ Â ÏÎËÏÐÅÄÑÒÂÅ
ÏÐÅÇÈÄÅÍÒÀ ÏÎ ÄÔÎ, ÏÎÑÂßÙÅÍÍÎÌ ÂÎÏÐÎÑÀÌ ÑÒÐÎÈÒÅËÜÑÒÂÀ
ÆÈËÜß, ÐÅÔÎÐÌÈÐÎÂÀÍÈß ÆÈËÈÙÍÎ-ÊÎÌÌÓÍÀËÜÍÎÃÎ ÕÎÇßÉ-
ÑÒÂÀ, ÏÅÐÅÑÅËÅÍÈß ÃÐÀÆÄÀÍ ÈÇ ÆÈËÛÕ ÏÎÌÅÙÅÍÈÉ, ÍÀÕÎÄß-
ÙÈÕÑß Â ÀÂÀÐÈÉÍÎÌ ÑÎÑÒÎßÍÈÈ, ÊÀÏÈÒÀËÜÍÎÃÎ ÐÅÌÎÍÒÀ
ÌÍÎÃÎÊÂÀÐÒÈÐÍÛÕ ÄÎÌÎÂ È ÏÎÄÃÎÒÎÂÊÈ ÎÁÚÅÊÒÎÂ ÆÊÕ Ê
ÇÈÌÅ. ÑÎÂÅÙÀÍÈÅ ÏÐÎÕÎÄÈËÎ Â ÕÀÁÀÐÎÂÑÊÅ ÏÎÄ ÐÓÊÎÂÎÄ-
ÑÒÂÎÌ ÏÎÌÎÙÍÈÊÀ ÏÐÅÇÈÄÅÍÒÀ ÐÔ ÈÃÎÐß ØÓÂÀËÎÂÀ È ÏÎË-
ÏÐÅÄÀ ÊÀÌÈËß ÈÑÕÀÊÎÂÀ.

рен, что благодаря новой политике
федеральной власти проблему уда-
стся решить гораздо быстрее за счет
государственных инвестиций в рас-
селение граждан из аварийных до-
мов. Пока на эти цели надо-то «все-
го-навсего» 234 млрд. руб. И помощ-
ник президента излучает оптимизм.
Хотя региональные лидеры име-

ют все основания относиться к дан-
ным перспективам с опаской. Слиш-
ком уж часто федеральные власти
выполняют свои обещания в иска-
женном виде. Так, например, полу-
чается с финансированием дорож-
ного строительства в 2007 году. В
рамках реализации новой политики,
направленной на развитие округа,
дальневосточным регионам обеща-
ны приличные средства на строи-
тельство автомобильных дорог.

Однако, как стало известно редак-
ции, к июлю в Хабаровский край
поступило не больше 10% от обе-
щанных сумм. То же самое проис-
ходит и в Приморском крае, что
подтвердил в беседе с корреспон-
дентом «Дальневосточных бизнес-
вестей» губернатор Сергей Дарь-
кин. Все уверены: остальные сред-
ства обязательно придут… к зиме,
когда дорожное строительство не
находится в активной фазе. А ис-
тратить  их по целевому назначе-
нию нужно будет непременно в
этом году, иначе в следующем гу-
бернаторы получат прокурорские
проверки и шиш вместо финанси-
рования дорожного строительства
за счет средств федерального бюд-
жета. Как из этой, кстати, вполне
привычной для региональной вла-

сти ситуации выпутываться — дол-
жны решить сами регионы. Центр
свои обязательства по году выпол-
нит, и будь здоров.
Проблема переселения граждан

из аварийного жилья вплотную со-
прикасается с вопросами строи-
тельства новых домов. Пока по
объему ввода нового жилья на душу
населения Дальний Восток в 2,2 раза
отстает от остальной России. Для
обеспечения задачи, поставленной
Владимиром Путиным в Послании
Федеральному собранию — строить
не менее 1 кв. м в год на человека,
необходимо увеличить объемы стро-
ительства в 6 раз и сдавать ежегод-
но не чуть больше 1 млн. кв. м, как
сейчас, а 7 млн. Где возьмутся сред-
ства на такой рывок, откуда появят-
ся стройматериалы, строители и
компании, способные освоить такие
темпы, — загадка. Ведь получается,
что строительный комплекс Дальне-
го Востока так же должен вырасти в
6 раз. За счет каких ресурсов? Мож-
но было бы подумать, что все это
начинает смахивать на кампанейщи-
ну, но в основе этого оптимизма
федерального центра лежат обеща-
ния президента страны, и все верят
в их непременное исполнение.

“Áèçíåñ-Âåñòè”.

ÎÒÂÅÒÛ
íà ñêàíâîðä, îïóáëèêîâàííûé

â íîìåðå çà 27 èþëÿ
По горизонтали: Кювета. Сквош.

Кара. Росселлини. Балюстрада. Яна.
Икос. Лапта. Аиди. Ямал. Улей. Агама.
Мясо. Рукав. Нал. Яр.

По вертикали: Гасдрубал. Отвес.
Кашне. Вокал. Таран. Слюнтяй. Лот.
Иваки. Иваси. Ляп. Саам. Риал. “Додж”.
Арара. Уйма. Ейск. Сак. Гавр. Гул. Мая.

1 августа — день рождения
начальника ЦПМШ ООО “Амур-
металлсервис” Александра Ви-
тальевича КОТЛЯРОВА.
Коллектив цеха поздравляет

Александра Витальевича и шлет
самые лучшие пожелания:
Желаем Вам самых

удивительных приключений
И желаемых свершений!
Всего самого волшебного

и прекрасного!
Богатства духовного

и материального,
Счастья безмерного

и любви безграничной!

3 августа исполняется 45 лет
заместителю начальника сор-
топрокатного цеха Сергею
Майоровичу БАЛДИНУ.
Коллектив цеха горячо по-

здравляет юбиляра с замечатель-
ной датой и желает, прежде все-
го, здоровья, успехов в труде и
семейного благополучия.
У Вас сегодня юбилей,
День радостных переживаний,
Пусть будет на душе теплей
От добрых слов и пожеланий.
Желаем счастья и добра,
Здоровья, радости и силы,
Душа пусть будет молода,
Не важно, сколько лет пробило.

3 августа машинист насос-
ных установок энергоцеха Нина
Павловна СТЯПИНА отмечает
свой юбилей.
Коллектив цеха поздравляет

Нину Павловну с прекрасным со-
бытием и дарит эти строки:
Желаем всей душой
Быть незабудкой среди друзей,
Быть солнцем теплым

для детей,
Быть мужу воздухом весенним,
Не знать нужды, не знать

лишений,
Знать только радость и успех,
Улыбки, комплименты, смех.

Продам морозильную каме-
ру “Свияга” в хорошем состо-
янии.
Тел.: 47-63 (раб.), 53-36-88

(дом., после 18 час.).

Ãîðîä íà ëàäîíè

Ñóáñèäèè íà
ïðèîáðåòåíèå æèëüÿ
Глава Комсомольска-на-Амуре

вручил 20 молодым семьям серти-
фикаты на получение субсидий для
покупки жилья на вторичном рын-
ке. Данная программа реализуется
в Комсомольске уже второй год и
пользуется популярностью среди
молодых семей города. Размер суб-
сидии от 264 тыс. рублей до 518 тыс.
рублей. Деньги выделяются на без-
возмездной основе. В 2006 году де-
сять молодых семей получили суб-
сидии и приобрели себе квартиры.
В этом году это смогут сделать 60
молодых семей. На эти цели из фе-
дерального, краевого и местного
бюджета будет потрачено 23 млн.
рублей. Отдел по делам молодёжи
проводит приём документов от мо-
лодых семей, желающих получить
субсидии по данной программе в
2008 году. Уже сейчас специалис-
тами отдела принято 116 пакетов
заявлений, что больше, чем в 2007
году. Выступая перед собравшими-
ся, глава города В.П. Михалёв по-
здравил семьи молодых комсо-
мольчан. Он пожелал им счастья, и
отметил, что в Комсомольске вот
уже более пяти лет идёт целенап-
равленная работа по обеспечению
молодых семей собственной жил-
площадью. Было построено 3 моло-
дёжных жилищных комплекса, в ко-
торых получили квартиры более
250 семей. И теперь, вот уже вто-
рой год, в городе реализуется про-
грамма для молодых семей, жела-
ющих получить субсидию при покуп-
ке квартиры на вторичном рынке.

Управление МЧС Комсомольска-
на-Амуре отныне будет оказывать
платные услуги. Глава города под-
писал распоряжение о введении в
действие тарифов на услуги поис-
ково-спасательного отряда управ-
ления по делам ГОЧС по заявкам
организаций и рядовых граждан.
Постановление принято согласно
краевому закону. Так, открыть
дверь, проникнуть через окно, лод-
жию или балкон без спасательных
средств будет стоить 241 рубль, с

Òàðèôû ñïàñàòåëåé

использованием альпинистского
оборудования — больше 300 руб-
лей. Услуга по открытию, демонта-
жу замков и решёток — 181 рубль,
при использовании гидравлическо-
го оборудования — 305 рублей. При
этом все работы в условиях чрез-
вычайных ситуаций бытового ха-
рактера, при которых существует
угроза жизни, здоровью людей и
больших материальных потерь
спасатели будут выполнять  бес-
платно. Это касается также оказа-
ния помощи пенсионерам по ста-
рости и инвалидам и выполнения
работ по планам взаимодействия
с оперативными службами города.

Ветеринарная служба Комсо-
мольска-на-Амуре приостановила
реализацию свиных полуфабрика-
тов производства Липецкого мясо-
перерабатывающего комбината. С
продажи снято около 4-х тонн не-
годной продукции. Как пояснили в
ветеринарной инспекции, полуфаб-
рикаты имели неприятный запах и
по своим микробиологическим по-
казателям могли стать причиной
кишечных инфекций. Ветеринары
города просят комсомольчан воз-
держаться от покупки этой продук-
ции,  которая ещё может прода-
ваться в магазинах, в киосках и на
городских рынках.

Ñíÿòû ñ ðåàëèçàöèè

Школы и детские сады готовят-
ся к предстоящей зиме. В образова-
тельных учреждениях Комсомоль-
ска продолжаются работы по  теку-
щему ремонту и подготовке к ново-
му отопительному сезону. В Цент-
ральном округе закончен ремонт в
11 школах, 16 детских садах и двух
детских домах. В настоящее время
продолжается ремонт 30 детских
садов и школ. 15 учреждений Цент-
рального округа уже получили пас-
порта готовности к зиме.
Около 18 800 руб. будет потра-

чено в Комсомольске в этом году
на текущий ремонт учреждений об-
разования. На эти деньги отремон-
тируют крыши, инженерные сети,
проведут электромонтажные и об-
щестроительные работы. В трёх
школах запланирован ремонт
спортивных залов.

Ãîòîâÿòñÿ ê çèìå

20 комсомольчан ушли из жиз-
ни в прошедшем 2006 г. от отрав-
ления суррогатами алкоголя, 304
погибли от рук преступников, на-
ходящихся под воздействием
спиртного.
Милиционеры не оставили го-

рожан с этой проблемой один на
один, ликвидируя точки по торгов-
ле «левым» спиртом. С начала
этого года стражи порядка выя-
вили 57 фактов незаконной тор-
говли спиртосодержащей жидко-
стью, изъяли более 300 литров
самогона.
По итогам проведённых со-

трудниками милиции и прокурату-
ры проверок возбуждено 26 уго-
ловных дел по ст. 238 УК РФ. Мак-
симальное наказание по этой ста-
тье предусматривает лишение
свободы на срок от 4 до 10 лет.

À. ÊÐÞ×ÊÎÂ.
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